



BOGOTÁ

NOTICIA

¿Quién es Andrés Santamaría Garrido, nuevo director ejecutivo de Asocapitales, la entidad que agrupa a los alcaldes de 32 capitales del país?

El exdefensor del Pueblo del Valle, fundador de RECON y actual director de Turismo de Bogotá fue elegido por unanimidad en la asamblea.



Andrés Santamaría Garrido, nuevo director ejecutivo de Asocapitales, elegido por unanimidad en Bogotá. Foto: Archivo particular



Carol Malaver

SUBEDITORA DE BOGOTÁ

24.09.2025 08:10 | Actualizado: 24.09.2025 08:12



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

En la asamblea de la **Asociación Colombiana de Ciudades Capitales (Asocapitales)**, celebrada este martes en el Palacio de Liévano en Bogotá, fue elegido por unanimidad **Andrés Santamaría Garrido como nuevo director ejecutivo de la entidad**. La

decisión se dio bajo la presidencia del alcalde de Bogotá, Carlos Fernando Galán, quien lidera actualmente la junta directiva de la organización. Con ello, inicia una nueva etapa para Asocapitales, que articula y representa a los mandatarios de las 32 capitales del país, además de Soacha y Uribia como invitadas.

Con más de 15 años de experiencia en el sector público y social, Santamaría llega al cargo con el respaldo mayoritario de los mandatarios locales. Venía de desempeñarse como **director del Instituto Distrital de Turismo de Bogotá (IDT)**, desde donde impulsó la internacionalización de la capital y consolidó al turismo como motor de desarrollo económico.

[Cayó 'La 57', banda que drogaba a sus víctimas en bares de Bogotá para robarlas: recaudaban hasta 50 millones de pesos al mes](#)

Su trayectoria lo ha llevado a ser Defensor del Pueblo en el Valle del Cauca, Personero de Cali y presidente de la Federación Nacional de Personerías de Colombia (Fenalper). Además, fundó RECON Colombia, organización dedicada al emprendimiento social que ha visibilizado y fortalecido a más de 5.000 iniciativas en distintos territorios. **Bajo su liderazgo, RECON movilizó más de 2 millones de dólares en cooperación internacional y recursos privados**, generando alianzas estratégicas y oportunidades de innovación social.

En sus primeras declaraciones como director ejecutivo de Asocapitales, Santamaría aseguró que “Asocapitales entra en una nueva era, en la que consolidaremos a las ciudades como protagonistas del desarrollo nacional. Vamos a trabajar para que la entidad se convierta en un motor de transformación real. Con transparencia, innovación y articulación política, construiremos la agenda urbana que Colombia necesita”.

También subrayó la importancia de la interlocución con el Gobierno Nacional y con aliados internacionales. “Nuestra prioridad será abrir más espacios de cooperación y garantizar que cada ciudad tenga una voz fuerte y articulada. Asocapitales debe ser un motor de consensos, una plataforma para compartir experiencias exitosas y una herramienta eficaz para resolver los desafíos urbanos”, dijo.

La elección de Santamaría no solo refuerza el liderazgo técnico y estratégico de la entidad, sino que proyecta a Asocapitales hacia un escenario de mayor incidencia nacional e internacional en beneficio de las ciudades capitales y sus habitantes.

“Asocapitales entra en una nueva era, en la que consolidaremos a las ciudades como protagonistas del desarrollo nacional. Vamos a trabajar para que la entidad se convierta en un motor de transformación real. Con transparencia, innovación y articulación política, construiremos la agenda urbana que Colombia necesita”

En los últimos años, Asocapitales se ha consolidado como interlocutor clave ante el Gobierno Nacional y como escenario de coordinación para afrontar retos comunes en seguridad, financiamiento, movilidad, infraestructura, sostenibilidad y turismo. En medio de coyunturas complejas, ha sido plataforma de posiciones conjuntas de mandatarios, entre ellas las lideradas recientemente por el alcalde de Bogotá, Carlos Fernando Galán, y el de Medellín, Federico Gutiérrez, en asuntos como seguridad ciudadana y defensa de recursos estratégicos.

¿Quién es Andrés Santamaría?

Santamaría es abogado de la Pontificia Universidad Javeriana, con Maestría en Políticas Públicas de la Universidad Macquarie (Australia), estudios en Gobierno en la Universidad de Harvard y una especialización en Derechos Humanos en la Universidad de Lund (Suecia). Actualmente dirigía el IDT de Bogotá en la administración de Carlos Fernando Galán, donde consolidó estrategias para posicionar la ciudad como destino internacional y dinamizar su economía.

Su experiencia nacional incluye haber sido Defensor del Pueblo en el Valle del Cauca, Personero de Cali y presidente de Fenalper entre 2012 y 2016, donde fortaleció más de mil personerías del país mediante recursos de cooperación internacional provenientes de gobiernos como el de Estados Unidos y Suecia.

En el plano internacional, ha trabajado con el Departamento de Estado de EE. UU., el Instituto de la Paz de EE. UU. (USIP), agencias multilaterales de desarrollo, el Sistema de

Naciones Unidas y gobiernos europeos, promoviendo agendas de paz, democracia, emprendimiento social y desarrollo sostenible.

Desde RECON Colombia, organización respaldada por Suecia y Naciones Unidas, impulsó la Ley de Emprendimiento Social, única en América Latina, y consolidó una comunidad de más de 5.000 emprendedores sociales que hoy generan impacto transformador.

CAROL MALAVER

SUBEDITORA BOGOTÁ

Escríbanos a carmal@eltiempo.com

Lea también:

[Distrito alerta por miles de menores de 9 a 17 años sin iniciar esquema de inmunización contra el virus del papiloma humano \(VPH\): ¿Dónde vacunarse?](#)

[Caen Los Usurpadores: gobernador Rey reporta liberación de secuestrados y desarticulación de esta peligrosa banda que torturaba a sus víctimas](#)

[Dos hombres cayeron de un techo en intento de hurto en el norte de Bogotá: uno tuvo que ser rescatado por los Bomberos](#)

Sigue toda la información de Bogotá en [Facebook](#) y [X](#), o en nuestra [newsletter](#) semanal.



Compartir



Guardar



Reportar



Resumen



Escuchar



Comentar

Conforme a los criterios de  **The Trust Project**

[SABER MÁS](#)

TEMAS RELACIONADOS

[Bogotá](#) | [IDT](#) | [Asocapitales](#) | [Elecciones](#) | [Nombramientos](#) | [Carol Malaver](#) | [Noticia](#)

SUGERENCIAS